



CONFIDENCIAL

## ¿No que mejor las vallas?

Quienes callaron como momias ayer fueron los propagadores del discurso oficial, quienes nada pudieron opinar luego de que circularan videos de los granaderos –que ya no existen– de la Policía Militar desfilando dentro de Palacio Nacional, con todo y tolete, escudo, y hasta apostados en la azotea, cual francotiradores, con rifles que –salió a aclarar el vocero presidencial, **Jesús Ramírez Cuevas**– eran tipo Hikvision, que se usan para “inhibir” drones. Claro, esto, a pesar de que el Presidente aseguró que era mejor tener vallas que granaderos.

## Diputadas de Morena también gritan fuera de Palacio

No sólo asistieron diputadas de oposición –PRI, PAN, PRD y MC– a gritar y a protestar fuera del Palacio Nacional –frente a las vallas de protección contra mujeres manifestantes– por la violencia y los feminicidios. La priista **Mariana Rodríguez** presumió su asistencia desde la tribuna. También fueron –nos dicen– más de una decena de legisladoras de Morena, entre ellas **Lorena Villavicencio**, para expresar su rechazo, sobre todo, a la candidatura de Félix Salgado Macedonio al gobierno de Guerrero, “el invitado ausente”, nos dijeron.

## Falso feminismo

El dirigente del PAN, **Marko Cortés**, ayer fue cuestionado sobre sí, al igual que López Obrador, su partido hace “oídos sordos” a las demandas del movimiento feminista que, con sus pañuelos verdes, defienden el derecho a la legalización del aborto, a lo cual el partido fundado por Manuel Gómez Morín ha estado en contra históricamente. El político michoacano no respondió. En su lugar, la senadora **Kenia López Rabadán** y las diputadas **Laura Rojas** y **Annia Sarahí Gómez Cárdenas** se echaron más de una ‘maroma’ para tratar de responder. Lo que quedó claro es que el movimiento feminista no sólo está más allá de los partidos sino, sobre todo, de aquellos que buscan aprovechar el momento para sacar una rentabilidad electoral.

## Hacen quedar mal a Sheinbaum

En la memoria colectiva seguramente no quedarán las palabras de la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, en el sentido de que fue acosada cuando viajaba de joven en el Metro y segregada por el machismo en la academia y la política, esto para dar el mensaje de que entiende la lucha feminista. Pero lo que sí perdurará son las imágenes de los gases lacrimógenos y, sobre todo, de las policías que detuvieron y esposaron a reporteras de medios como EFE, Cuartoscuro, 24 Horas y *El Heraldo*. Los indignados piden castigo no sólo para las agentes, sino para sus mandos. Qué ganas de hacer quedar mal a la jefa.

## Alcaldes no concluyen, pero cómo saltan

Esta semana, de entre mil 900 alcaldes del país, un número aún indeterminado estará solicitando licencia a sus cargos, ello porque competirán en la elección del 6 de junio para buscar la reelección o una curul, entre otros puestos, y así poder portar con orgullo el mote de *chapulines*. Una cascada de boletines para anunciar renuncias y designación de interinos ha comenzado a inundar las redes, propiciando debates locales sobre la gestión de cada edil, así como por la discontinuidad de los programas de gobierno. De un día para otro, Chiapas ve saltar del cargo a 15 alcaldes, Nayarit a 13, Veracruz, Oaxaca y Sinaloa a 8, Jalisco y Querétaro a 7, y los que faltan.

## De regreso al terruño

El que casi no pudo despedirse de su público de lunes, fue el titular de la Profeco, **Ricardo Sheffield**, quien pasó prácticamente desdibujado en la mañana con motivo del Día Internacional de la Mujer. No obstante, utilizó el micrófono para agradecerle al Presidente la oportunidad de haber aprendido “los valores que cimientan el gobierno”, por lo que –dijo– volvería a casa “para llevar al terruño la cuarta transformación”, o sea León, Guanajuato, donde buscará ser candidato. Pero nos hacen ver que en el terruño no todos lo tomaron con tanto júbilo, como el empresario transportista **Luis Ernesto Ruiz Guerrero**, quien no pudo hacer campaña desde la mañana, pero que aun así confía sea electo por la Comisión de Elecciones de Morena.

